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https://www.100test.com/kao_ti2020/159/2021_2022__E7_BE_8E_

E5_9B_BD_E6_96_B0_E2_c70_159263.htm 美国财长鲍尔森曾是

在华尔街呼风唤雨的重量级人物，70多次访华的经历让他对

中国有着特殊的感情。19日下午，他再次走上中国土地。 他

曾是在华尔街呼风唤雨的重量级人物，在他的领导下，美国

高盛集团成为在中国开创多个“第一”的外资金融机构。70

多次访华的经历让他对中国有着特殊的感情，这层关系也让

很多人期望他能为中美经济关系架设一座更加通畅的桥梁

。19日，美国新任财长亨利鲍尔森再次踏上中国土地。 他的

中国行被视为中美经济关系的定调之旅，受到了两国的高度

关注。这也是他首次以美国财长的身份访华，他20日晚和中

国国务院副总理吴仪共同宣布正式启动“中美战略经济对话

机制”。 推动双边经贸合作来源：www.examda.com “我相信

中美经贸关系是当前世界上最重要的双边经贸关系。这就是

为什么我们要启动这一前所未有的对话机制，让两国经济进

行前所未有的积极交流。”20日晚在美国大使馆的新闻发布

会上，鲍尔森开门见山地提出了美方提出建立中美战略经济

对话机制的意图。他说，建立这一机制的目的非常简单，让

两国能通过长期的战略对话解决根本性的问题和摩擦，同时

也给短期问题找到出路。 在“中美战略经济对话机制”中，

吴仪和鲍尔森将分别成为两国首席代表。鲍尔森不仅对对话

的前景非常乐观，还对吴仪副总理称赞有加，“我对吴仪女

士非常有信心，她和我一样都希望看到实质性的进展。用我

们的话说，她是干实事的人。” 谈到自己眼中的中国改革开



放，鲍尔森用得最多的一个词就是“了不起”。不过他同时

表示，“我对中国经济最大的建议不是改革得太快，而是还

需要更快。”这也是鲍尔森此次来华的另一大主题游说中国

加快经济改革步伐，特别是金融市场的开放。 在人民币汇率

的问题上，鲍尔森似乎比他的前任更有耐心。离开华盛顿前

他曾表示：“我并不想立即得到解决办法⋯⋯我要确定一个

基调，和解决问题取得进展的工作期望⋯⋯我知道，在财长

这个岗位上我只能干两年半。到时候还是会要用结果来评价

我，因此我希望定下基调，并让现在已经很好的（中美经贸

）关系更好。” 素以务实果断闻名来源：www.examda.com 和

很多华尔街巨头不同，鲍尔森没有显赫的金融家族出身背景

，他在伊利诺伊州的农场出生长大。大学时期的鲍尔森喜欢

体育，是学校橄榄球队的主力球员，上世纪70年代大学毕业

后，鲍尔森先后在五角大楼和白宫任职，这或许能解释他行

事果断的风格。 1974年鲍尔森离开政府加入高盛的芝加哥分

部，并从基层的普通职员做起，之后又步步晋升到主管和高

级合伙人，1999年随着高盛上市成为董事长兼首席执行官。

当鲍尔森在2006年离开高盛时，它已成为美国最赚钱的证券

公司之一。 和他不苟言笑的严肃外表一样，鲍尔森治理公司

也以纪律严明著称。正是在金融界的杰出成绩和果断务实的

声誉，让他在今年6月被布什总统提名为新任财长。 “中国

通”肩负架桥重任鲍尔森70多次访问中国的经历被美国国会

议员视为他作为财长的重要资本，他们希望这位“中国通”

能够凭借自己对中国经济体系的了解疏通两国的经济联系。 

自上世纪90年代初开始，鲍尔森所在的高盛公司就把中国作

为全球业务发展的重点地区，鲍尔森认为，随着中国进一步



融入全球金融贸易体系，中国将继续经历快速的发展和持续

的繁荣。他曾访问中国不下70次，并让高盛成为在华开创多

个“第一”的外资机构。 值得一提的是，在美国国会，鲍尔

森还得到了一直关注中美汇率问题的参议员查尔斯舒默等人

的支持和信任。舒默多次试图在国会通过法案，对从中国进

口的商品征收报复性关税。谈到这些议案时，鲍尔森明确表

示，征收报复性关税不是明智的做法。 100Test 下载频道开通

，各类考试题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


